



FRANQUEO
CONCERTATO

EXTREMADURA

¡FRANCO!
¡FRANCO!
¡FRANCO!

DIARIO CATALICO EDICION DE LA MAÑANA

Año XIV.—Número 4.481

Cáceres, Jueves 16 de Diciembre 1937. II Año Triunfal

Oficinas y Talleres, Plaza del Cardenal Segura, 2

Apartado, 26.—Telf. 203

Dos ataques rojos rechazados en el sector de Teruel

El enemigo deja en su huida el campo cubierto de cadáveres

Comunicado Oficial

Parte oficial de guerra con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las 20 horas del día 15 de Diciembre de 1937.—II Año Triunfal

En el sector de Teruel han sido rechazados dos ataques del enemigo, que dejó el campo cubierto de cadáveres, que siguen recogiendo nuestras tropas a la hora de dar el parte.

Salamanca, 15 de Diciembre de 1937.—II Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el General segundo Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Crónica de guerra

La terrible experiencia de una doble intentona fracasada

Los rojos han aprendido una lección muy provechosa

No sabemos por qué afán los rojos del sector de Teruel, que vegetan enfrente de nuestras líneas y desde hacía mucho tiempo daban señales de cansancio y aburrimiento y hasta deseos de abandonar sus puestos, hoy han roto la calma y se han lanzado a la locura de un ataque consecutivos a nuestras posiciones. ¡Vano empeño! Una vez más en esta guerra han tenido ocasión de aprender una provechosa lección, que es posible no olviden en lo sucesivo, y que puede ser de favorable enseñanza para el futuro. No es extraña esta determinación en las mandas borregales de los ejércitos marxistas. Ellos han tomado la guerra como una lotería, pero una lotería en la que llevan siempre las de perder; y juegan, juegan a la desesperada, por ver e intentar que la suerte los favorezca en alguna ocasión, a sabiendas de que toda la probabilidad des les e tan en contra, de que cada intento ha de tener un irremisiblemente en un nuevo descalabro. Pero ¿qué hacer en esta actitud desesperada de aguarle diario, un mes tras otro, sin vía de solución posible? Había que hacerlo, había que hacerlo, aunque una vez más tuvieron que perecer en la demanda.

después de la muerte estampada en sus rostros la hue la de un sufrimiento cotidiano. Víctimas doblemente: víctimas ayer en la calma y víctimas hoy en el fracaso que les proporcionó la muerte sin gloria ni laureles. Para ellos no había más que este final. Lo dicen sus banderas rojas, grasientas, extranjeras e innobles, viles trapos que no sirven ni para ser símbolos ni emblemas. Y así quedaron en el fango, abandonados como una piraña más, confundidas con la carne rasgada de los cuerpos tendidos.

Retrécder es imposible, porque hay ametralladoras que les cortan la marcha hacia atrás; imposible resistir tiempo en aquellas líneas ya putrefactas por la desesperación y contaminadas de derrotas; solución única, intentar un ataque con vistas a dar una sorpresa. Y así hicieron hoy los rojos por el sector de Teruel, cumpliendo así el pie de la letra sus temores, fracasando doblemente en la reiterada maniobra pero fracasando con ruido de catástrofe mayúscula.

Delbós en Praga

Praga.—La Comisión de la Centuria de la Cámara de Representantes, ha tomado el acuerdo de presentar un proyecto de disolución de todos los partidos políticos. —Ayer a medio día llegó a esta capital el ministro de Relaciones Exteriores, Delbós. Su colega de Checoslovaquia, le esperaba en la estación para darle la bienvenida. Delbós hablará con éste de la visita de lord Halifax a Alemania y de las conversaciones de Londres, Rumania, Polonia y Yugoslavia.

Pensaban los rojos, como hemos dicho, que estarían nuestras tropas descuidadas por incuria de una calma prolongada; pero bien pudieron comprender que no y si ya en la primera intentona hubo ocasión de convencimiento para ellos, la segunda fue desesperada marcha en busca de la muerte segura que les esperaba a la boca de los fusiles de España erguidos contra todos los bandoleros del crimen.

No han sido solo cadáveres los que quedaron sobre el campo de la lucha, muchos cadáveres, incontables cadáveres, sino que también pasaron a nuestro poder numerosos prisioneros. Todos manifiestan lo mismo: no hay posibilidad de orden en la zona roja, y menos en las líneas de lucha donde han llegado a mezclarse tipos tan heterogéneos, tan distintos en colores y en sentimientos, que hacen imposible toda armonía imaginable. Por eso, los que no mueren, los que no se pasa, los que no caen prisioneros, padecen impacientes esperando ocasión de hacerlo. Pero... ¡están tan vigilados!

Polonia y Yugoslavia preveen su retirada de la Sociedad de Naciones

La razón de existencia de este organismo solo se justifica ya para combatir los Estados totalitarios

Belgrado.—La prensa comenta las visitas de Delbós y brinda la difícil situación de Yugoslavia en lo que afecta a la Sociedad de Naciones, toda vez que faltan de este organismo cuatro grandes potencias. De Varsovia comunican que el periódico agrario del Ministerio de Relaciones Exteriores, dice que va a ser difícil a Polonia continuar en la Sociedad de Naciones, habida cuenta de que se ha convertido en un organismo democrático y liberal, dispuesto a combatir a los Estados totalitarios.

Los corresponsales de prensa extranjera

Berlín.—Ha llegado el jefe diplomático de prensa del Ministerio de Relaciones Exteriores de Francia, que viene a gestionar asuntos relacionados con las informaciones periodísticas que envían los corresponsales de ambos países, con objeto de llegar a un acuerdo mutuo.

Flandin está ya en París

París.—Regresó Flandin de su viaje a París. Aunque éste ha tenido carácter privado, informará a Chaumemps de sus entrevistas con personalidades alemanas.

Viene muy satisfecho de su estancia y con el convencimiento de que Alemania desea salvaguardar la paz.

RIMAS Y RIPIOS

En una fiesta reciente celebrada en Barcelona entre los hombres de ciencia que inventan las grandes cosas, acaba de darse un premio a un comandante de tropa que llegó a España de Rusia con las brigadas famosas.

Ha sido un triunfo la fiesta celebrada en Barcelona; presente estaba Indalecio, Jesús Hernández y Pozas, Besteiro y la Pasiónaria, Margarita y la Victoria. Se pronunciaron discursos, y elogios de toda monta para los hombres de hierro de las brigadas heroicas que mueren en las trincheras como plagas de langosta. Se habló del triunfo seguro, del botín y de las botas, de barcos y de aviones dispuestos y en buena forma; se determinaron fechas se ultimaron otras cosas, y por fin a estas cuapillitas dió lectura la Victoria: «A tí, sabio camarada de las brigadas heroicas, que has venido desde Rusia a descubrirnos la pólvora, la república del pueblo ferviente te galardona. Recibe este pergamino que inmortaliza tu obra: ya puedes morir contento, satisfecho de esta hora el pueblo premia a los sabios que les descubren las cosas... Tu labor es meritiísima, tu invento a todos asombra, para armonizar tu nombre razones muchas nos sobran. Lo que nos has enseñado quedará en nuestra memoria...»

El invento es sorprendente, y de una ciencia que agobia. El comandante famoso de las brigadas heroicas ha descubierto que el Ebro desemboca por Tortosa...

Francia no paga las deudas

París.—El gobierno francés ha dirigido una nota a Washington en la que expone los motivos que le inducen a no pagar el segundo sorteo de la amortización anual de las deudas de guerra, cuyo vencimiento es el día de hoy,

Mal tiempo en Londres

Londres.—Continúa el mal estado del tiempo, y a causa de las lluvias las carreteras están intransitables. Una niebla densísima envuelve a la ciudad.

Nuevo hallazgo de armas

París.—Por la Dirección de Seguridad se ha dado cuenta del hallazgo de un depósito de armas, que es el más importante de los descubiertos hasta ahora. En un garaje de uno de los bulevares se encontraron seis ametralladoras francesas, ochenta fusiles, treinta ametralladoras alemanas, 30 ametralladoras chinas, 80 cápsulas de granada y cartuchos de la Fábrica de Armas de Toledo. Es la primera vez que en estos registros se tropieza con material español. El dueño del garaje ha sido detenido.

Conflicto resuelto

París.—Con intervención del ministro de Trabajo se ha resuelto la huelga que tenía planteada el personal de almacenes. La clase patronal ha tenido que aceptar el nuevo contrato colectivo.

La tripulación se salvó

Suez.—El comandante italiano del buque que se acercó al lugar donde embarrancó un vapor inglés ha declarado que el hecho ocurrió en aguas de las islas de Aduaroz a 180 millas de Suez. Se ha logrado salvar a la tripulación compuesta de tres oficiales y once marineros.

Un banquete

París.—«Acción Francesa» ha celebrado ayer su tradicional banquete, con asistencia de más de dos mil comensales. Se pronunciaron discursos, entre estos uno de León Daudet.

El acuerdo de Irlanda reconociendo al Imperio Italiano ha causado excelente impresión en Roma

Se cree que la tirantez de relaciones entre el Japón y los Estados Unidos, entra en una fase de fácil arreglo

Roma.—Ha sido acogida muy favorablemente la noticia de que Irlanda enviará una comisión diplomática en misión extraordinaria a Roma. Es el primer Estado británico que reconoce al Imperio italiano.

Consejo de Ministros en Roma

Roma.—Se celebró ayer Consejo de Ministros, quedando aprobado el

Declaraciones de Fernández Cuesta

Sevilla.—«FE» publica en su número de hoy la entrevista de uno de sus redactores con Raimundo Fernández Cuesta, secretario del Consejo Nacional de F. E. T. de la Jons. Comienza con un sentido y emotivo recuerdo para José Antonio con quien trabajó en la constitución de la Falange.

Recuerda que su amistad con el ausente nació en Cataluña con motivo de un banquete que se dió a José Antonio. Entonces Fernández Cuesta era notario de un pueblo catalán y se le nombró directivo de la Falange.

Relata después su odisea en la Cárcel Modelo de Madrid y refiere que un día se les dijo a los presos que había triunfado el Movimiento y que tendrían que desfilar horas después con la camisa azul.

Se trataba de una estratagemma para convencerse de quienes eran los más fascistas. El día que le trasladaron a Valencia, creyó que lo hacían para fusilarle, sintiendo gran alegría al conocer que iba a ser canjeado y podría venir a la España nacional.

Hablando de la Falange, dice que es un exponente auténtico de la España de Franco. Agrega que el deber de todos los españoles en los actuales momentos, es trabajar, trabajar y trabajar.

Dedica Fernández Cuesta al final de la entrevista grandes elogios a Sevilla.

presupuesto del Imperio de Julio de 1937 a Julio de 1938. Importan los ingresos 25.007 millones de liras y el de gastos 25.003 millones de liras.

En el Senado romano

Roma.—El Senado aprobó en su sesión de ayer un proyecto de ley ratificando el tratado con Yugoslavia.

También se trató de la Exposición Internacional de 1940 que convertirá a Roma en una capital digna del Imperio.

Italia y el Japón

Roma.—El embajador japonés, antes de salir para su país, ha mostrado deseos de que visiten Japón delegaciones italianas, teniendo la seguridad de que serán recibidas con extraordinario júbilo por el pueblo nipón.

Más huelgas en Francia

París.—Se han declarado en huelga más de 1.500 obreros de las fábricas de accesorios de automóviles, que por cierto no han abandonado sus puestos.

También se ha declarado en huelga el personal de las fábricas de bombillas de Metz.

Últimas noticias del conflicto chino-japonés

Tokio.—Se asegura que el gobierno japonés ha tomado el acuerdo de que no cesen las hostilidades entre el Japón y China hasta que no sean ocupadas por tropas japonesas las poblaciones de Hancoo y Cantón.

De Shangay se reciben noticias dando cuenta de que los rusos envían material de refuerzo a los chinos para que continúen la lucha contra el Japón.

Comunican de Washington que el gobierno no tomará decisiones hasta tanto no conozca el texto de la del gobierno japonés.

Se cree que el incidente entre ambos países tendrá fácil arreglo.

PRIMER ANIVERSARIO

Roged a Dios en caridad por el alma DE LA SEÑORA

Doña Josefa Bermejo Montero

que falleció en la paz del Señor en Cáceres el día 18 de Diciembre de 1936 habiendo recibido los Auxilios Espirituales y la Bendición de Su Santidad D. E. P.

Su desconsolado esposo, don Joaquín Fernández Moreno; su hija, María Josefa; hermanos, Patrocinio y Andrés, sobrinos y demás familia,

Ruegan a Vd. la tenga presente en sus oraciones.

Las Misas de siete y media, ocho y ocho y media, que ese día se celebren en las Iglesias de Santa María, Santiago y Santo Domingo, de Cáceres; en el Monasterio de Guadalupe y en las Iglesias de Salvador y Capilla de Carmelitas, de Plasencia, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

También son aplicadas por su alma las Gregorianas que se están celebrando durante este mes en la Capilla de las Carmelitas, de Plasencia.

El Excmo. Sr. Obispo de Plasencia, concede 50 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

